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 Depois de 08 (oito) anos 
da tragédia de Mariana, ocorrida 
em 05 de novembro de 2015, a 
Justiça Federal, em Ponte Nova, 
no Centro Histórico, ouve os 
réus denunciados pelo MPF (Mi-
nistério Público Federal), ainda 
em 2016. No total, serão ouvi-
das 07 (sete) pessoas físicas e 
04 (quatro) pessoas jurídicas. O 
interrogatório do 1º réu, o enge-
nheiro Germano Lopes, que era 
gerente operacional da Samar-
co, começou às 13 horas de 06 
de novembro e durou quase 04 
(quatro) horas. O representante 
da Samarco será ouvido dia 13 
de novembro.
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Em 2011, o Instituto Lado a Lado pela Vida 
iniciou a campanha "Novembro Azul" com 
o objetivo de alertar para a importância do 

diagnóstico precoce do câncer de próstata, o 
mais frequente entre os homens brasileiros 

depois do câncer de pele.

Ricardo Vescovi de Aragão (ao microfone), então diretor-presidente da Samarco em 2015, queria saber quem denunciou o 
crime. Ao seu lado Kleber Luiz de Mendonça Terra: os 02 são réus no processo movido pelo MPF

Moradora de Bento Rodrigues (novo), Mônica dos Santos protestou 
levando para a audiência na Vara Federal uma muda de pau-brasil

 Na segunda-feira, dia 06 de novembro, aconteceu 
Audiência Pública referente à regularização fundiária de 
imóveis das ruas João Mayrink e Vitória, no Bairro Cidade 
Nova. O encontro, convocado pela secretaria municipal 
de Assistência Social e Habitação (Semash), começou às 
18h30min, com a participação de dezenas de moradores.

Semash de Ponte Nova convoca Audiência 
Pública para debater regularização 

fundiária no Bairro Cidade Nova
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Dezenas de moradores das ruas João Mayrink e Vitória, que estiveram na Audiência Pública, 
poderão ter seus imóveis regularizados pelo Programa Morar Legal
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Homem é assassinado no 
Campinho da Mina do Bairro 

de Fátima, em Ponte Nova
 Na hora do almoço de quarta-feira, 08 de no-
vembro, foi registrado mais um homicídio em Ponte 
Nova. O crime aconteceu próximo ao Campinho da 
Mina do Bairro de Fátima. Segundo informações, ho-
mem é conhecido como Dedé e tem aproximadamente 
21 anos. Horas depois a PM prendeu suspeito vendendo 
drogas, a menos de 500 metros do local do assassinato.

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Cadastro Escolar 
para 2024 foi 

prorrogado até 
este 10/11
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Prefeito Wagner 
Mol veta projeto de 

sons e ruídos, mas a 
Câmara diz que vai 

derrubar

CULTURA

EDUCAÇÃO

CÂMARA MUNICIPAL
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Turnê do violinista 
Juarez Moreira che-
ga a Ponte Nova em 

24 de novembro

Justiça Federal de Ponte Nova começa a ouvir os réus 
da tragédia ambiental e humanitária de Mariana

ESPORTES

 Começa neste domingo, 12 de 
novembro, a partir 8h15min no Estádio 
Príncipe Verde, com 04 (quatro) partidas, 
reunindo todos os participantes: 08 equi-
pes. O jogo de abertura reunirá as equipes 
do Vau Açu E.C (foto) e o E.C Dioguinho.
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Vai começar o Campeonato Ruralzão de Ponte Nova

Corpo de Dedé foi encontrado pela PM ao lado do alambrado do Campinho do Bairro de Fátima



Sexta-feira, 10 de novembro de 2023

Fabiano José (33) 98404-9281

 Onze me-
ses de governo do 
PT e as mudanças 
estão direcionan-
do o país para o ca-
minho da centrali-
zação e domínio 
amplo do poder. 
Os processos estão 
dominados. A am-
pla rede de aliados
não ousa colocar entraves nos 
planos do governo. Para quem 
tinha minoria no Congresso
Nacional no início do ano, hoje 
exerce domínio nos temas que 
devem ou não ser pautados. 
Essa habilidade do Partido dos 
Trabalhadores para estabelecer 
alianças com outros Partidos 
vem de longa data. Força políti-
ca não é problema. As medidas 
que vem sendo adotadas ao lon-
go de 2023 tem uma roupagem 
de socialismo que a maioria dos 
brasileiros não aceita. Entendo 
que numa democracia ampla 
e madura, todas ideologias são 
aceitas. No caso, existem me-
canismos para que a própria 
população diga o que quer. No 
ambiente em que nos encontra-
mos, isso parece cada vez mais 
distante.
 O Brasil possuí 38 
pastas ministeriais, sendo 31 
ministérios, 3 secretarias e 4 
órgãos equivalentes a ministé-
rios. Essa estrutura foi amplia-
da pelo atual governo e serve 
de moeda de troca com muitos 
Partidos. No Congresso existe 
o que chamam de orçamento 
secreto. São as emendas parla-
mentares utilizadas em troca 
de apoio aos projetos da es-
querda. Votou, levou! Em 2023 
foram direcionados 9 bilhões 
de reais. Governadores buscam 
benesses no planalto com assi-
duidade. Prefeitos fazem cara-
vanas em busca de recursos fi-
nanceiros. Trocar de lado é uma
questão de cifrões.
 O país segue mudando 
para pior. O projeto que libera o 
aborto, medida covarde de su-
pressão de uma vida, encontra 
resistência na sociedade como 

um todo. A estratégia 
é discutir longamente 
o assunto e num futu-
ro não muito distante 
vencer pelo cansaço. 
Estão construindo uma 
narrativa. A descrimi-
nalização para posse de 
drogas até 150 gramas 
é um estímulo ao trafi-
cante. Fechamento de 

clubes de prática de tiro espor-
tivo é um passo para o desar-
mamento da população. Povo 
desarmado não luta. A Lei das 
Estatais que prevê quarentena 
para ocupante de cargo públi-
co ser designado, já foi para o 
espaço. Mudam-se as regras a 
bel prazer, afinal, manda quem 
pode e os que tem juízo gritam.
 No meio ambiente 
quem manda são as ONGS pa-
trocinadas por generosas ver-
bas de grupos estrangeiros que 
se dizem preocupados com a 
Amazônia e não pela sua ri-
queza. O IBAMA e a FUNAI são 
dominados por essas OGNS. O 
Ministério do Meio Ambiente 
tem cumplicidade com interes-
ses internacionais. Viramos um 
país gastador. O arcabouço fis-
cal abriu os cofres para gastos 
sem limites. Quando vazio, o 
governo olha para a sociedade 
e mira em mais arrecadação. 
As provas do ENEM, no enten-
dimento de quem presa a de-
mocracia, foi uma aberração. 
Ideologia de gênero, censura e 
hostilização ao agronegócio. Jo-
vem que quiser obter nota pre-
cisa fazer o jogo das respostas. 
Nada de amor à pátria.
 E vem aí o IVA com 
cara de mais impostos. Con-
tribuição assistencial vai 
usurpar um dia de trabalho 
de quem recebe salário. A PGR 
desativou a estrutura de com-
bate à corrupção. As facções 
do crime estão perfeitamente 
à vontade em São Paulo, Rio, 
Bahia e outros Estados. O PL 
2.370 se aprovado, vai acabar 
com as plataformas da NET e 
calar a nossa boca. Tem mais, 
mas não cabe aqui.

Liberdade, liberdade, abre as asas sobre nós!

E a “Minirreforma” Eleitoral ...

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Recentemente assis-
timos uma tentativa do parla-
mento brasileiro, em conjun-
to com parte de integrantes 
da cúpula da Justiça Eleitoral, 
de, mais uma vez, fazer uma 
minirreforma eleitoral que de 
nada de pequena tinha.
 Assim sendo, e no 
nosso entendimento até mes-
mo de uma forma sensata e 
de forma contrária a todos os 
anos anteriores às eleições e 
quando há “reformas” pon-
tuais, o parlamento entendeu 
por não votar tal minirrefor-
ma e fazer um estudo mais 
aprofundado da legislação 
eleitoral. Em artigo nosso 
publicado no ano de 2017 na 
Revista Jurídica da Procura-
doria-Geral do Estado do Es-
pírito Santo, com o título “No 
ano das reformas, esquece-
ram da reforma eleitoral”, 
abordamos diversos pontos 
em que a legislação eleitoral 
pode melhorar, avançar.
 Um exemplo disso 
seria a mudança na sistemá-

tica do processo de Registro 
de Candidatura, com a coleta 
de documentos e outros pelos 
respectivos partidos políticos 
e envio, um ano antes das 
eleições, à Justiça Eleitoral 
e esta, deferindo o Registro, 
emitiria um Certificado de 
Habilitação do candidato 
como apto para disputa para 
o próximo pleito. Certamente 
agilizaria o rito, atualmente 
exíguo de 45 (quarenta e cin-
co) dias, além de permitir me-
lhor planejamento das cam-
panhas e mais transparência 
aos eleitores.
 Além disso, encon-
tra-se em trâmite desde o 
ano de 2017 na Câmara dos 
Deputados o Projeto de Lei 
(PL) 7.106, que dispõe sobre 
o Código de Processo Eleito-
ral, unificando diversas leis 
e permitindo uma melhor 
atuação jurídica, com um 

detalhe interessante em seu 
artigo 4º: “Art. 4º. As deci-
sões do Tribunal Superior 
Eleitoral proferidas em ano 
em que se realizam eleições, 
inclusive no exercício de seu 
poder regulamentar, que im-
pliquem mudança de enten-
dimento consolidado, não 
têm aplicabilidade imediata 
e somente terão eficácia no 
pleito eleitoral posterior.” 
Extremamente interessante 
e que deveria ser incluído por 
nossos representantes em tal 
reforma eleitoral.
 No entanto, a re-
forma ainda não chegou. 
Considerando que toda regra 
eleitoral necessita de estar 
em vigência pelo menos um 
ano antes da eleição, que em 
2024 será no dia 06 de outu-
bro, as regras eleitorais serão 
as mesmas das eleições de 
2022. Aguardemos. Abraço!

 Reforma Tributária 
é fundamental para o cresci-
mento da economia brasilei-
ra. A nossa forma de cobrar 
impostos é caótica. Nós, brasi-
leiros, perdemos pela falta de 
transparência do que estamos 
pagando. As empresas per-
dem tempo, eficiência e têm 
custos mais altos.
 Para se ter uma 
ideia, dizem os economista e 
os empresários da Faria Lima, 
o Imposto sobre Serviços con-
ta com 5.568 legislações, uma 
para cada município brasilei-
ro. O Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) é regido por 27 leis 
estaduais diferentes. E cada 
produto tem alíquotas e regri-
nhas específicas, dependendo 
de cada estado.
 Quer ver? Se é cho-
colate em barra é uma alí-
quota, se é chocolate branco é 
outra, se for ovo de Páscoa, a 
história muda de novo.
 “Como podemos 
crescer se uma grande em-
presa gasta, em média, 34 
mil horas para ficar em dia 

com o fisco? Como dispu-
tar mercados no exterior se 
o Brasil é o único país do 
mundo que exporta impos-
to? A resposta começa com a 
Reforma Tributária”, diz Fer-
nando Haddad, ministro da 
Economia.
 A Reforma Tribu-
tária também cria o Impos-
to Seletivo a ser cobrado de 
produtos que prejudiquem 
a saúde e o meio ambiente; 
define um teto para a carga 
tributária; institui a cobrança 

de IPVA para jatinhos, iates e 
lanchas e aumenta a tributa-
ção sobre herança, que eram 
isentos no governo da direita, 
comandado por Jair Bolsona-
ro, que esteve no Senado para 
tentar convencer senadores a 
votar contra.
 Nem mesmo o sena-
dor Ciro Nogueira (PP), que 
foi ministro-chefe da Casa Ci-
vil do governo do Capitão do 
Exército foi contra a Reforma 
Tributária. Ele disse que vota-
va porque “é preciso mudar 
a sistemática da cobrança 
para gerar riquezas e fazer o 
Brasil crescer”.
 Os senadores que 
apoiam a votaram favor a Re-
forma Tributária destacaram 
como pontos positivos da 
proposta o incentivo ao cres-
cimento da economia, a pro-
moção de justiça tributária, 
o auxílio na redução de desi-
gualdades e a simplificação 
do sistema de arrecadação.
 Agora o projeto re-
torna para a Câmara que pro-
mete fechar o assunto até o 
final do mês de novembro.

Reforma Tributária está saindo do papel 
tira impostos de alimentos da Cesta Básica

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Semash coordena Audiência Pública sobre 
Regularização Fundiária no Bairro Cidade Nova

Reitor da Universidade Federal de Viçosa 
participa de reunião na Câmara para falar 

do futuro Hospital Universitário
 Na terça-feira, 07 
de novembro, a Câmara de 
Vereadores de Viçosa rece-
beu o reitor da UFV (Uni-
versidade Federal de Viço-
sa), Demetrius da Silva, e 
o Pró-Reitor de Assuntos 
Comunitários, Bruno David 
Henriques. Eles apresenta-
ram as possibilidades de 
implantação do Hospital 
Universitário em Viçosa. 
Discutiram a viabilidade 
da federalização dos hos-
pitais São Sebastião e São 
João Batista.
 A visita dos gesto-
res da UFV à Câmara foi re-
sultado de solicitação da ve-
readora Janille Gomes (PT), 
por meio de requerimento. 
O pedido buscava esclareci-

mentos acerca das chances 
e procedimentos relaciona-
dos à federalização dos hos-
pitais em Viçosa.
 Durante a sessão, 
o Reitor Demetrius da Silva 
e o Pró-Reitor Bruno David 
Henriques forneceram in-
formações valiosas sobre a 
potencial implementação 
do Hospital Universitário, 
destacando os benefícios e 
as possibilidades que essa 
estrutura traria para a co-
munidade local.
 A discussão sobre 
a federalização dos hospi-
tais municipais também foi 
tema central, demonstran-
do o interesse da UFV em 
contribuir para o avanço do 
sistema de saúde na região.

ticipantes todos os passos 
necessários para a regula-
rização, bem como toda a 

 Na segunda-feira, 
dia 06 de novembro acon-
teceu Audiência Pública 
referente à regularização 
fundiária de imóveis das 
ruas João Mayrink e Vitó-
ria. O encontro, convoca-
do pela secretaria muni-
cipal de Assistência Social 
e Habitação (Semash), co-
meçou às 18h30min com 
a participação de dezenas 
de moradores.
 O representante 
da Versaub, empresa es-
pecializada contratada 
pelo estado para coor-
denar o Programa Morar 
Legal, explicou seus ob-
jetivos, metas e também 
os benefícios da (*) Regu-
larização Fundiária. Fo-
ram repassados aos par-

documentação exigida.
 Prefeito Wagner 
Mol Guimarães abriu a 
Audiência Pública, co-
ordenada por servidores 
da Semash, dizendo dos 
esforços da atual gestão 
administrativa de Ponte 
Nova para que todos os 
moradores possam ter o 
registro dos seus imóveis 
legalizados cartorialmen-
te. Também estiveram 
presentes, a secretária 
municipal de Assistên-
cia Social e Habitação, 
Juliana Gomes Pereira e 
o secretário municipal de 
Planejamento e Desen-
volvimento, Econômico 

Afonso Mauro Pinho Ri-
beiro.
 (*) Regulari-
zação Fundiária é o 
conjunto de medidas 
urbanísticas, ambien-
tais e sociais previstas 
em lei que visam a re-
gularização de assenta-
mentos irregulares e a 
titulação dos respecti-
vos ocupantes, visando 
garantir o direito à mo-
radia, o integral desen-
volvimento das funções 
sociais da propriedade 
urbana e o direito ao 
meio ambiente ecologi-
camente equilibrado.

Prefeito Wagner fala aos moradores dos esforços para que todos tenha o registro cartorial de seus imóveis

Os moradores compareceram de forma maciça na Audiência Pública de 06/11O reitor da UFV (1º à esq.) durante reunião na Câmara de Viçosa, em 07/11, para falar do 
Hospital Universitário

 “ C o m p r o m i s s o 
com a natureza é um dos 
pilares do Rotary Club de 
Ponte Nova”, diz Carlos 
Montanha, presidente do 
clube ao anunciar o plan-
tio de 50 mudas de árvores 
nativas e ornamentais no 
Bairro Primavera. Ele esta-
va acompanhado de Fran-
cisco da Cruz de Carvalho, 
o Chico da Banca, compa-
nheiro rotariano e empre-
sário do ramo imobiliário.
 O ato ecológico 
ocorreu no dia 02 de no-
vembro (Dia de Finados). 
“Este é um gesto que fala 
mais alto que palavras: o 
plantio de mais de 50 mu-
das de árvores. Estamos 
enraizando a consciência 

ambiental em nossa co-
munidade, juntos cons-
truindo um futuro mais 
verde e saudável”, comen-
tou Montanha, afirmando 
que os rotarianos acredi-
tam no poder da ação e 
estão comprometidos em 
preservar o nosso planeta 
para as gerações futuras.
 O Bairro Primave-
ra é 01 (um) dos últimos 
loteamentos surgidos em 
de Ponte Nova,a partir 
de 2016, e fica encravado 
entre os bairros São Judas 
Tadeu, Triângulo e Rasa. 
Todas as suas ruas têm 
nome de árvores nativas 
do Bioma da Mata Atlân-
tica, inclusive a Rua Car-
valho, que é o sobrenome 

do gestor/sócio do Bairro 
Primavera, Francisco da 

Cruz de Carvalho, o Chico 
da Banda.

Rotary Club Ponte Nova planta mudas 
de árvores no Bairro Primavera

Carlos Montanha plantando muda de árvore junto Francisco da Cruz de Carvalho, o 
Chico da Banca, no Bairro Primavera

PONTE NOVA



@ritaalice - De todos os dias! Força!
@dudaconegundes – Declaro oficial-
mente que a tia voltou

@lilian.castromoreira – sempre ener-
gizada!

@gabbybraz – Bom mesmo é ser mãe de 
pet.
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Carlos Tiago nas Contrações Públicas
 O ponte-novense, 
Carlos Tiago foi um dos 
palestrantes convidados 
para o Seminário Nacional 
de Contratações Públicas, 
realizado no final de outu-
bro, no Auditório Central 
da Faculdade de Direito da 
Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG). No 
contexto das alterações no 
que se refere ao processo 
de contratações públicas, 
a Lei Federal 14.133/2021/
NLLC tornou-se tema cen-
tral na discussão ampla 
sobre os rumos da nova 
administração pública bra-
sileira. Sujeito dos bons 
este Carlos Tiago!

 A odontóloga Cláudia Leite, exímia pro-
fissional no tratamento bucal vem conquistando 
clientes e amigos, após o tratamento adequado 
em consultório especializado. Recebeu elogios 
de Roseli Senzala, membro do Compir de Ponte 
Nova, ativista católica e das causas negras. Clau-
dinha Leite, carinhosamente chamada, é filha 
do saudoso Tonico Pitiê. Sucesso!

 O articulista dos temas polêmicos e atu-
ais deste Brasilzão completa mais um aniver-
sário dia 06 de novembro, foi na casa da irmã 
Marlene e depois voltou para Oratórios para 
comemorar com a companheira de todas as 
horas: Marilene. Parabéns, Mauro Serra. Dese-
ja os companheiros do Líder Notícias!

Cláudinha Leite e Roseli Senzala

Mauro Serra

Elas na malhação: perfeição física e mental!
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Aninha de Fizica (PSB) diz que é da base do Governo 
de Ponte Nova: “Mas, não aceito coisas erradas”

 Com críticas e 
cobranças à Prefeitura, a 
vereadora Aninha de Fi-
zica (PSB) se posicionou 
quanto às demandas apre-
sentadas por ela ao Poder 
Executivo. O pronuncia-
mento aconteceu na se-
gunda-feira, 06 de novem-
bro, durante a realização 
da Reunião Plenária da 
Câmara de Ponte Nova.A 
parlamentar municipal do 
Partido Socialista Brasilei-
ro ressaltou que, mesmo se 
considerando representan-
te da base do governo na 
Câmara de Ponte Nova não 

 A secretaria de es-
tado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) estendeu 
até hoje, sexta-feira, 10 de 
novembro, o prazo para 
estudantes e famílias rea-
lizarem o Cadastro Escolar 
2024. A garantia da vaga 
ocorre pelo Sistema Úni-
co de Cadastro e Encami-
nhamento para Matrícula 
(Sucem). Os interessados 
em ingressar ou mudar de 
escola pública devem rea-
lizar as inscrições, exclu-
sivamente, pela internet, 
por meio do endereço ca-
dastroescolar.educacao.
mg.gov.br.
 O Cadastro Esco-
lar 2024 também é desti-
nado aos estudantes que 
pretendem ingressar no 
Ensino Médio em Tempo 

 O veto ao Projeto 
de Lei nº 4.018/2023, que 
dispõe sobre o controle de 
sons e ruídos, foi criticado 
pela vereadora Suellenn 
Fisioterapeuta do Partido 
Verde (PV). Ela abordou o 
assunto durante a Palavra 
Livre da Reunião Plenária 
de segunda-feira. 06 de 
novembro. Na mesma reu-
nião, o vereador Emerson 
Carvalho (PTB), Líder do 
Governo, mostrou sua con-
trariedade quando ao veto:
“O projeto foi construído 
com a assessoria do pró-
prio Executivo. E agora 
este veto?”

aceitará “coisas erradas”.
 Aninha de Fizica 
cobrou a aplicação da Lei 
Municipal nº4.525/2021, 
que institui a Campanha 
Novembro Azul e o Dia 
Municipal de Prevenção 
ao Câncer de Próstata e de 
atenção à saúde do homem. 
Aninha de Fizica justificou 
a apresentação dos reque-
rimentos de informações 
enviados para a secretaria 
municipal de obras sobre 
o afundamento de ruas no 
Bairro Sagrado Coração de 
Jesus/Pacheco e de uso de 
emendas parlamentares. Ao 

Integral (EMTI), em cursos 
da Educação Profissional 
em uma escola da rede es-
tadual, ou ainda desejam 
retomar os estudos por 
meio da Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA).
 RENOVAÇÃO AU-
TOMÁTICA - Neste ano, 
o processo de Renovação 
da Matrícula é automático 
para quem já se encontra 
matriculado e é frequente 
em uma escola da rede es-
tadual de ensino, ou seja, 
estudantes que já estão em 
uma escola da rede estadu-
al ou municipal de cidade 
que aderiu ao Sucem vão 
ter a vaga garantida na 
mesma unidade no ano 
que vem. Em todo o estado,
714 municípios aderiram 
ao Sucem, como é o caso 

 Suellenn Fisiotera-
peuta (PV) salientou a ne-
cessidade de patrolamento 

final da Palavra Livre, Ani-
nha de Fizica, criticou a atu-

de Ponte Nova.
 O sistema indica 
as escolas estaduais e mu-
nicipais mais próximas do 
endereço informado do
candidato. Nos municípios 
em que não houve a ade-
são ao Sucem, o sistema 

nas estradas da comunida-
de rural de Posses, que fica 
no Distrito Vau Açu. Ela pe-

ação da secretária de Meio 
Ambiente, Marina Godoi.

exibirá apenas as escolas 
estaduais. Caso o interes-
sado deseje estudar apenas 
em uma escola municipal 
naquela localidade, ele 
deverá entrar em contato 
com a secretaria municipal 
de Educação.

diu que a Câmara encami-
nhe uma Moção de Congra-
tulação ao estudante Davi 
Godoi Silva, de 14 anos, 
pela conquista do 3º lugar 
em um torneio de taekwon-
do realizado na cidade de 
Caeté, Região Metropolita-
na de Belo Horizonte.
 Na mesma reu-
nião, Suellen parabenizou a 
defensora pública, Fernan-
da Saraiva, e a advogada e 
ex-estagiária de pós-gradu-
ação da Defensoria Pública 
de Ponte Nova, Fernanda 
de Oliveira Moreira, pela 
publicação de artigo no jor-
nal Estado de Minas.

 Na segunda-feira, 
06 de novembro, a Câma-
ra de Vereadores de Viçosa 
realizou Audiência Pública 
para discutir o aumento da 
taxa de remoção de resíduos 
sólidos, que é cobrada pelo 
Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto (SAAE). A audiên-
cia foi requerida pela verea-
dora Vanja Honorina (PSD), 
ex-presidente da OAB de 
Viçosa. O evento político a 
participação de vereadores, 
representantes da sociedade 
civil e do SAAE.
 O diretor-presiden-
te do SAAE, Eduardo Brusto-
lini, explicou que o aumento 
da taxa é necessário para 
cobrir os custos de operação 
e manutenção do serviço de 
coleta e destinação de resí-
duos sólidos. Segundo ele, 
os custos do serviço têm au-
mentado nos últimos anos, 

devido à inflação, ao aumen-
to da geração de resíduos e à 
necessidade de investimen-
tos em melhorias.
 R e p r e s e n t a n t e s 
da sociedade civil questio-
naram o aumento da taxa, 
argumentando que ele repre-
senta impacto financeiro alto 
para a população viçosense. 
Eles também sugeriram que 
o SAAE busque alternativas 
para reduzir os custos do 
serviço, como a implantação 
de programas de educação 
ambiental para reduzir a ge-
ração de resíduos.
 A Audiência Públi-
ca terminou sem definição 
sobre o aumento da taxa. 
O SAAE informou que vai 
analisar as contribuições 
apresentadas na audiência 
e apresentar uma proposta 
final à Câmara Municipal.

Audiência Pública na Câmara 
de Viçosa debateu o aumento 

na taxa de remoção de lixo

Vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV) comentou 
o veto do prefeito ao projeto de sons e ruídos

Ampliado o prazo para Cadastro 
Escolar: 10 de novembro

A vereador Vanja Honorina (PSD) foi a autora da Audiência Pública e questiona o aumento 
da taxa de lixo

A vereadora Aninha de Fizica durante reunião da Câmara de Ponte Nova

Prazo para cadastramento escolar para 2024 foi ampliado e termina hoje, dia 10

Suellenn Fisioterapeuta comentou o veto do Executivo ao projeto de sons e ruídos

Invista no

A3TV.BR
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Campanha de Multivacinação para 
adolescentes e crianças foi prorrogada

 A secretaria esta-
dual de Saúde prorrogou a 
campanha de multivacina-
ção até sexta-feira próxima, 
10 de novembro. Com isso, 
pais e responsáveis por me-
nores de 15 anos em Ponte 
Nova e toda Minas Gerais, 
ganharam mais alguns dias 
para atualizar a caderneta 
de vacinação dessas crian-
ças e adolescentes.
 As vacinas disponi-
bilizadas para a campanha 
previnem contra várias do-
enças, inclusive, algumas 
que já foram erradicadas 
do país. No caso das crian-
ças de até 6 anos, 11 meses 
e 29 dias estão disponíveis 
a BCG, hepatite B, penta 
(DTP/Hió/HB), poliomielite 
inativada (VIP), poliomie-
lite oral (VOP), rotavírus, 
pneumocócica 10 valente 
(conjugada), meningocó-
cica (conjugada), febre 

 "O Varal da Saúde 
Mental no ambiente esco-
lar: uma experiência dia-
lógica utilizando a técnica 
da roda" trabalho realizado 
em parceria entre a Univer-
sidade Federal de Ouro Pre-
to (UFOP) e a Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), foi 
premiado com menção hon-
rosa no 9º Congresso Bra-
sileiro de Ciências Sociais 
e Humanas em Saúde da 
Abrasco, realizado entre 1º e 
03 de novembro, em Recife, 
no estado de Pernambuco.
 O trabalho é resul-
tado do projeto "De Mãos 
Dadas com Antônio Perei-
ra" financiado pela Funda-
ção de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) e coordenado 
pelo professor da Escola de 
Medicina da UFOP Aisllan 
Assis em parceria com a UFV 
e o Instituto Federal de Ouro 
Preto (IFMG).
 A professora da UFV 
Rosangela Minardi Mitre Cot-
ta, autora do varal, diz que o 
prêmio é o reconhecimento 
da integração do ensino su-
perior com a comunidade, 
pela união de diferentes 
institutos e universidades 
federais. Ela também reforça 
a participação dos estudan-
tes. O projeto conta com a 
colaboração dos estudantes 
Emily de Souza Ferreira; Éri-

amarela, tríplice viral (sa-
rampo, caxumba e rubéola 
— SCR), tetraviral (saram-
po, caxumba e rubéola e va-
ricela – SCRV), DTP, hepati-
te A e varicela.
 Já as crianças a par-
tir dos 7 anos de idade e os 
adolescentes poderão ser 

ca Aparecida Coelho; Thainá 
Cristina Gonçalves Aguiar; 
Adriana Maria de Figueiredo; 
Marta Maria Neves Corrêa; e
Thales Lopes.
 A equipe que traba-
lha com os moradores do dis-
trito histórico de Ouro Preto 
Antônio Pereira apresentou 
22 trabalhos, marcando a 

imunizados contra a hepati-
te B, febre amarela, tríplice 
viral (sarampo, caxumba e 
rubéola, a conhecida SCR), 
difteria e tétano adulto, 
dTpa (tríplice bacteriana), 
meningocócica ACWY (con-
jugada), HPV quadrivalente 
e varicela.

importância da valorização 
e reconhecimento do progra-
ma de extensão para a luta 
da comunidade da região.
 Novo PAC Saúde: as 
regras são simplifica e ges-
tores municipais terão mais 
prazo para envio de docu-
mentos na inscrição no Mi-
nistério da Saúde.

Trabalho de extensão “De mãos dadas com 
Antônio Pereira” ganha prêmio:UFOP e UFV

Ambulância para o SAMU poderão ser pleiteadas com recursos do “Novo PAC Saúde”

 De acordo com 
levantamento do Setor de 
Vigilância Epidemiológica, 
da secretaria municipal de 
Saúde (Semsa), nas últimas 
04 (quatro) semanas, Viço-
sa registra 09 (nove) noti-
ficações de dengue. Não há 
registro de casos de chikun-
gunya e zika. O município 
de Viçosa se encontra em
baixo risco, de acordo com 
o último Levantamento de 
Índice Rápido para o Aedes 
aegypti (LIRAa).
 A Semsa recomen-
da, também, que todo pa-
ciente com sintomas deve 

procurar a Unidade Básica 
de Saúde (UBS), de refe-
rência de sua residência, 
para atendimento médico. 
Deixar de notificar caso de 
doença, agravo ou evento 
de relevância para a saúde 
pública constitui uma infra-
ção sanitária, podendo ser 
adotadas medidas adminis-
trativas, sem prejuízo das 
medidas penais.
 Além disso, gera 
subnotificação, o que, na 
prática, impacta no planeja-
mento e no enfrentamento 
dessas condições.

Baixa incidência de 
dengue em Viçosa

SAÚDE MENTAL

Mosquito transmissor da dengue

 Com o objetivo de fa-
cilitar a inscrição de estados e 
municípios no Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(Novo PAC Saúde), o Ministério 
da Saúde simplificou as regras 
para o envio de documentos 
exigidos na inscrição do pro-
grama, nas modalidades vincu-
ladas à pasta. Entre os investi-
mentos estão unidades básicas, 
SAMU e maternidades.
 A portaria com as 
mudanças está prevista para 

ser publicada, mas o Trans-
fere Gov – site para cadastro 
das propostas – já está habili-
tado para aceitar projetos com 
essa facilidade. O prazo para 
os gestores solicitarem inves-
timentos em obras e equipa-
mentos de saúde prossegue 
esta próxima sexta-feira, 10 
de novembro. Municípios e es-
tados poderão substituir parte 
da documentação exigida por 
apenas 01 (uma) e entregar o 
restante depois.

Novo PAC Saúde: as regras são 
simplificadas e gestores municipais terão 

mais prazo para envio de documentos  
para inscrição no Ministério da Saúde
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Justiça Federal de Ponte Nova ouve réus do processo criminal 
do rompimento da Barragem de Fundão, em Mariana

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Oito (08) anos de-
pois da Tragédia ambiental 
de Mariana, a a juiza da Jus-
tiça Federal, Ana Carolina 
Campos Aguiar,  começou 
a ouvir no início da tarde 
da última segunda-feira, 
06 de novembro, os réus 
do processo criminal do 
rompimento da Barragem 
de Fundão. As oitivas estão 
acontecendo na subseção 
da Justiça Federal em Ponte 
Nova, no Centro Histórico.
 No total, serão ou-
vidas 07 (sete) pessoas fí-
sicas e 04 (quatro) pessoas 
jurídicas, nos dias 06, 07, 
08, 09 e 13 de novembro. O 
interrogatório do primeiro 
réu, o engenheiro Germano 
Lopes, começou às 13 horas 
de 06 de novembro, e du-
rou quase 04 (quatro) ho-
ras. Na época da tragédia, 

 As mudanças cli-
máticas são transformações 
significativas nos padrões do 
ciclo do planeta ao longo do 
tempo. Essas mudanças são 
impulsionadas pelas ativida-
des humanas, como queima 
de combustíveis fósseis e 
emissões de gases de efeito 
estufa (GEE).
 A temperatura do 
planeta sempre esteve em 
constante variação, tendo 
em vista as variações do ci-
clo solar. Mas, o que acendeu 
o alerta foi a observação de 
cientistas de que a tempera-
tura média da terra tem au-
mentado de forma mais rá-
pida do que o esperado nos 
últimos 200 anos.
 As mudanças do cli-
ma também podem provocar 
transformações em fenôme-
nos naturais recorrentes na 

Samarco. Às 13 horas, se-
rão ouvidos Paulo Roberto 
Bandeira, representante 
da Vale na Governança da 
Samarco, Samuel Santana 
Paes Loures, engenheiro 
da consultoria VogBR, e a 
própria VogBR.
 Juntos, os réus res-
pondem por 10 crimes am-
bientais, inundação qualifi-
cada e desabamento. A Vale 
S.A afirmou que prestará 
todos os esclarecimentos 
necessários por meio de seu 
representante e que sempre 
pautou suas atividades por 
premissas de segurança e 
seguirá contribuindo com 
as autoridades.
 Apesar das 19 mor-
tes causadas pelo rompi-
mento da barragem, os réus 
não respondem mais por 
homicídio. Em outubro de 
2016, o Ministério Público 
Federal (MPF) denunciou 

 A seca de 2023 na 
Amazônia faz parte da cri-
se climática, e a tendência 
é para isto se agravar, tanto 
no decorrer do atual evento 
como na frequência e inten-
sidade de eventos deste tipo 

ele era gerente operacional 
da Samarco. Na terça-fei-
ra, 07 de novembro, foram 
ouvidos Daviely Rodrigues 
Silva, também gerente ope-
racional da Samarco em 
2015, e Wagner Milagres 
Alves, que ocupava o mes-
mo cargo.
 Na quarta-feira, 
08 de novembro, a partir 
das 10 horas, foram ouvi-
dos Kleber Terra, diretor 
de operações e infraestru-
tura da Samarco, e Ricardo 
Vescovi de Aragão, que era 
o diretor-presidente da Sa-
marco. Na quinta-feira, 09 
prestam depoimento os 
representantes das mine-
radoras BHP Biliton e Vale 
S.A também às 10 horas. 
Na próxima segunda-feira, 
13 de novembro, a partir 
das 10 horas, será a vez da 

floresta amazônica, como o 
período das cheias dos rios. 
Por causa das alterações no 
volume de chuvas e eleva-
ção da temperatura, podem 
ocorrer eventos extremos, 
como secas e inundações.

22 pessoas e 04 (quatro) 
empresas (Samarco, Vale, 
BHP e VogBR, consultoria 
que atestou a estabilida-
de da barragem).Entre as 
pessoas físicas, 21 foram 
denunciadas por homicí-
dio qualificado, inunda-
ção, desabamento, lesões 
corporais graves e crimes 
ambientais, e 01 (uma), por 
apresentação de laudo am-
biental falso.
 Em novembro do 
mesmo ano, a denúncia 
foi recebida pela Justiça 
Federal. No entanto, em 
2019, o Tribunal Regional 
Federal da 1ª Região (TRF-
1) retirou a acusação de 
homicídio e lesão corpo-
ral de todos os réus. As 19 
mortes foram consideradas 
pela Justiça consequências 
da inundação causada pelo 
rompimento.

no futuro. Uma mancha na 
parte leste do Oceano Pací-
fico equatorial já está bem 
quente, ainda mais do que 
era durante o El Niño “God-
zilla” de 2015-2016 (tipo “El 
Niño Oriental”).

Mônica dos Santos, moradora de Bento Rodriguês (novo), atiginda em 2015, protesta levando 
uma muda de pau-brasil até a Vara Federal onde aconteciam os interrogatórios

Ricardo Visconde de Aragão e Germano Lopes foram ouvidos nos dias 06 e 08 de novembro, 
em Ponte Nova

Mudanças climáticas secaram rios na Amazônia

 A Frente Mineira de 
Luta das Atingidas e Atingi-
dos pela Mineração (Flama) 
promoveu o 5° Encontro Re-
gional por um Novo Modelo 
de Mineração e a 5ª Jornada 
Universitária de Debate na 
Mineração. O evento contou 
com a participação de mo-
vimentos sociais, movimen-
tos estudantis, coletivos de 
atingidos, entidades sindi-
cais, equipes de assessorias 
técnicas independentes, 
grupos de estudo, pesquisa 
e extensão, dentre outros. 
As atividades foram abertas, 
sem a necessidade de inscri-
ção prévia. Os participantes 

receberam certificado.
 Realizado no Ins-
tituto de Ciências Aplicadas 
(ICSA) da UFOP (Universi-
dade Federal de Ouro Preto), 
Rua do Catete, 116, em Maria-
na, os encontros aconteceram 
nos dias 06, 07 e 08 de no-
vembro. Na parte da manhã, 
das 09 horas às 12 horas, nos 
dias 06, 07 e 08, foram minis-
trados os minicursos. Todos 
na Sala 08 do ICSA. Na parte 
da tarde, as mesas acontece-
ram na Hemeroteca (sala no 
piso superior da biblioteca, 
perto da sala 08). Na parte da 
noite, houve exibição do do-
cumentário.

Flama convoca para o 5º Encontro
 Regional por um Novo Modelo 

de Mineração, em Mariana

É possível a mineração sustentável, sem degradar o meio ambiente?

O que são as mudanças climáticas?

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 050/2023. Objeto: Aquisição de Materiais 
de Cozinha e Limpeza. Abertura: 24/11/2023 às 08h30min, sala 
de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 051/2023. Objeto: Aquisição de Materiais 
de Expediente e Escritório. Abertura: 24/11/2023 às 12h30min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
052/2023. Objeto: Aquisição de Rochas de Granito. Abertura: 23/11/2023 
às 09h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
053/2023. Objeto: Aquisição de Concreto Usinado. Abertura: 23/11/2023 
às 14h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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Aumentam as doenças cardiovasculares no Brasil

DOENÇAS NÃO TRANSMISSÍVEIS E SEDENTARISMO
 Os números 
corroboram uma ten-
dência que muitos es-
pecialistas em saúde 
pública chamam de 
epidemia de doenças 
não transmissíveis 
também conhecidas 
como doenças crôni-
cas, como as doenças 
cardiovasculares, dia-
betes e câncer.
 O aumento da 
longevidade da popu-
lação associada a maus 
hábitos de vida, como 
sedentarismo e má 
alimentação, mudou 
o perfil da saúde de 
parte significativa da 

 Mais de mil 
pessoas morrem to-
dos os dias de doenças 
cardiovasculares no 
Brasil. As mortes por 
doenças cardiovascu-
lares, como infarto, 
hipertensão arterial e 
isquemias cardíacas 
provocadas por obs-
trução de artérias vêm 
aumentando nos últi-
mos anos no Brasil.
 É o que revelam 
os dados do Sistema 
de Informações sobre 
Mortalidade (SIM) do 
Ministério da Saúde, 
que foram compila-
dos pelo Observatório 
de Atenção Primária 
à Saúde da Umane, 

população mundial. A 
Organização Mundial 

organização civil sem 
fins lucrativos que 
apoia iniciativas de 
saúde pública.
 S e g u n d o 
a Umane, houve 
382.507 mortes devi-
do a doenças do apa-
relho circulatório e 
cardíacas no país em 
2021, o que correspon-
de a 1.044 mortes por 
dia ou 44 por hora. 
A atual mortalidade 
de 188 por 100 mil 
habitantes é a maior 
dos últimos 20 anos 
e mais alta que a taxa 
dos Estados Unidos de 
128 por 100 mil.
 Um dado que 
chama a atenção diz 

da Saúde (OMS) estima 
que 74% das mortes 

respeito à escolarida-
de das pessoas que 
morreram por doenças 
do aparelho circulató-

ocorram devido a esses 
eventos, sendo 86% 

rio: 64,0% das mortes 
ocorreram em indiví-
duos com menos de 
07 (sete) anos de es-

em países de baixa e 
média renda.
 “Segundo a Or-
ganização Mundial da 
Saúde, 07 (sete) mi-
lhões de mortes pode-
riam ser evitadas até 
2030 se os países de 
baixa e média renda, 
como o Brasil, investis-
sem o adicional de 01 
(um) dólar por pessoa 
por ano na prevenção e 
tratamento de doenças 
crônicas não transmis-
síveis, como hiperten-
são e diabetes”, explica 
Evelyn Santos, gerente 
de articulação e novos 
projetos da Umane.

tudo, o que demonstra 
que as pessoas menos 
escolarizadas são as 
mais vulneráveis.

Manter o diabetes controlado pode evitar problemas cardiovasculares

Doenças cardiovasculares podem ser prevenidas
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Declaração de amor (da filha) para a poeta 
Marília Abduani, de Piedade de Ponte Nova
 “Mãe quero 
agradecer a sua ami-
zade, o seu apoio, a 
sua mão que nunca 
deixou de me ampa-
rar. Agradeço a Deus 
por todas as ra-
zões que nos fazem 
amar tanto você. 
Cada dia que passa 
você se torna a nos-
sa maior referência 
de vida. Que Deus 
possa recompen-
sá-la por tudo. Por 
todos os dias que 
tem nos dedicado a 
sua atenção e o seu 
apoio. Que o Senhor 
a abençoe, a proteja 
e continue enchendo 
de luz o seu coração 
cheio de amor e de 
sonhos”, a emocio-
nada Lorena Abduani 
Aguiar, filha da poeta 
de Piedade de Ponte 
Nova e do Brasil, Ma-

cigarras a cantar”. 
Estes versos são da 
Marília Abduani e fa-
zem parte da música 
Ponte, cantada por 
Paula Fernandes na 
abertura da novela da 

rília Abduani.
 “Sou parte do 
rio que foge/Das ban-
das do norte, deságua 
no mar./Sou carne, 
sou bicho, sou gente./
Sou garras e dentes, 

Rede Globo de Televi-
são, “Flor do Caribe”. 
A letra é de Marília 
Abduani e a música 
de Marcus Vianna, au-
tor da trilha da novela 
Pantanal.
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Vereador Antônio Carlos Pracatá (MDB) comenta iluminação 
pública no Bairro Nova Copacabana, com críticas

depositados cascalhos no 
Bairro Nova Copacabana. 
Todavia, o material não foi 
colocado em vias: “Está lá 
o cascalho. Simplesmente 
agora colocar, espalhar na 
estrada lá para melhorar o 
trânsito dos veículos. Apro-
veitar agora, antes que ini-
cia o tempo de chuva”.
 Outro assunto foi 
abordado para a necessi-
dade de construção de ca-
naletas para o escoamento 
hídrico em estradas rurais. 
Ele comentou: “Não adian-
ta gente, a gente cascalhar 
uma estrada rural se não 
fizer as canaletas para o 
desvio da água. Infeliz-
mente é dinheiro, é serviço 
jogado fora. Eu acho que 
está na hora de parar um 
pouco para fazer um traba-
lho, um trabalho que será 
duradouro e com menos 
custos para Prefeitura”.

O vereador Guto Malta (PT) 
disse ao programa Canal 
Reis na terça-feira, 07 de 
novembro, quando houve 
debate público pelas ondas 
da Rádio Montanhesa 670 
Khz, entre o editor do Líder
Notícias, Ricardo Motta, e 
o apresentador, o jornalista 
Afonso Reis. “ Hoje mesmo 
vamos analisar o veto em 
reunião na Comissão Es-
pecial. Nossa tendência é 
propor a rejeição do veto”, 
disse Guto Malta (PT).
 “O Projeto de Lei 
Complementar Substitu-
tivo nº 4.018/2023, de 
iniciativa desta Casa Le-
gislativa, com o devido 
respeito, padece de vício 
de inconstitucionalida-
de e de legalidade, pelos 
motivos expostos a seguir. 

 O secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural, Zé Osório (PSB), dis-
se que todo o trabalho reali-
zado nas estradas ruais tem 
acompanhamento técnico 
e quando é necessário cons-
truir canaletas, o serviço de 

O referido Projeto viola a 
independência dos po-
deres, previsto no art. 2º 
da Constituição Federal, 
uma vez que está insti-
tuindo obrigações ao Po-
der Executivo Municipal, 
demandando-lhe, obri-
gações fiscalizatórias 
além daquelas estabele-
cidas em lei”, diz inicial-
mente o texto assinado 
pelo Prefeito Wagner Mol 
para vetar o projeto.

engenharia civil determina 
e executamos. “Temos tido 
apoio do setor de enge-
nharia em parceria com 
a secretaria municipal de 
Obras (Semob)", sinalizou 
o secretário Zé Osório, que 
é vereador licenciado.

 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB), Líder 
do Poder Executivo, disse 
na reunião de segunda-  fei-
ra, 06 de novembro: “Fui 
pego de surpresa, pois 
construímos este projeto 
com diálogo e transparên-
cia, incluindo o próprio 
Executivo. Com isso, ficam 
prejudicados os bares e 
restaurantes que continu-
arão com horário restrito 
para ter música ao vivo”.

 Saudações frater-
nas peregrinos do universo! 
Vivemos a intensa temporada 
Escorpiana onde o lema dos 
idos de 60, “Faça Amor, não 
faça guerra!” - Bob Marley, 
ecoa como mantra de sobre-
vivência. As grandes corpora-
ções e os poderosos do mundo, 
devotos do deus capital estão 
em surtos com as manifesta-
ções pelo mundo a favor da 
paz, contra o genocídio. Atual-
mente, nota-se uma ênfase na 
Palestina, mas sabemos que 
temos guerras pipocando no 
mundo todo, e que por certo, 
são sucessivas guerras que se 
costuram uma na outra para 
atender as demandas dos se-
nhores do mundo.
 Nossa nação suca-
teada pelo governo anterior, 
dividida e perdida em vaida-
des vãs, tem sua soberania aos 
poucos resgatada. Equilibran-
do na corda bamba, convive 
com a onda de violência sem 
precedentes que nos assola, 
desde que os bichos escrotos 
saíram dos esgotos no golpe de
2016. O Eclipse Lunar, ocorri-
do recentemente no eixo Es-
corpião-Touro, beijou as Amé-
ricas e isso é um alerta para 
nos proteger das trevas que 
andam solta no mundo, por-
que somos os próximos alvos. 
A partir de 22/11, Sol entra em 
Sagitário e podemos preparar 
para as temperaturas subire-
me o caldeirão ferver!
 Os emblemas do Meu 
Amigo Tarot valendo até o nos-
so próximo encontro, chega 
com as chaves, Força, Lua, Sa-
cerdotisa e Imperador, encon-
trada por meio de cálculos.
 A Força diz que mui-
tos conflitos surgem neste 
período, egos inflados, compe-
titividade, cabo de guerra, ma-
ta-leão. Há uma tensão no ar! E 
muita paixão também!
 Período favorável 
para engatar romances, fazer 
acordos e tratados. Aqueles que 
conseguirem manter a resistên-
cia e a resiliência neste período 
terão a vantagem sobre qual-
quer aspecto. As tarefas são: Ter 
o domínio de si mesmo, da libi-
do e da criatividade.
 A Lua símbolo do 
encantamento, premunições, 
revoluções, popularidade e 
ciclos vitais vem trazendo os 
desafios desde tempos ime-
moriais! Avançar sem medo! 

Perceber que nem tudo é o que 
parece ser! Saber a diferença 
entre ansiedade e instinto.
 A História da Huma-
nidade e a História do Tarot 
estão entrelaçadas, a carta Lua 
está linkada ao século XVIII, que 
foi marcado pelas Revoluções e 
grandes transformações guiadas 
pelos ideais iluministas.
 Quem sabe chegou a 
hora da humanidade se rebe-
lar e transformar outra vez?
 Usar as tecnologias 
para nos conectar na Grande 
Revolução Humana que preci-
sa ser feita em todo globo, para 
nos libertarmos das correntes 
opressoras de uma elite plane-
tária que lucra com a morte de 
inocentes, entorpece as cons-
ciências com delírios hegemô-
nicos de assepsia planetária 
ecoados pela manipulação mi-
diática/religiosa.
 Sacerdotisa alerta 
para hipocrisia, intolerância 
religiosa e de gênero, crimes 
abafados, escândalos como 
cortina de fumaça, encoberta-
mento de crimes, deserto, es-
cassez de todo tipo de recurso.
 O Imperador con-
fronta a humanidade a revisitar 
seus conceitos de liderança e 
perceber o quanto o materialis-
mo, capitalismo e o patriarcado 
opressor estrutural estão sendo 
os destruidores do planeta, da 
vida e da humanidade.
 O império da vilania 
e da opressão urge cair!

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado é psicopedagoga, 
taróloga, astróloga, Reikiana 
e poeta. lrepolez@gmail.com.
br. Celular: (031) 98203- 9502

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: 
“Faça amor, não faça guerra!”

 Na reunião da 
Câmara Municipal, segun-
da-feira, 06 de novembro, 
durante o uso da Palavra 
Livre, o vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
informou que o Cimvalpi 
(Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do 
Piranga vai instalar ilumi-
nação pública no Bairro 
Nova Copacabana.
 O parlamentar 
municipal, secretário da 
Mesa Diretora da Câmara 
disse que já foram insta-
lados 12 postes, mas os 
postes não contemplam a 
iluminação pública. Serão 
colocados braços, porém, 
ainda a empreiteira, por 
motivos de alguns mate-
riais, não foram colocados. 
Eles terão o prazo de até 45 
para resolver tudo.
 Antônio Carlos 
Pracatá disse que foram 

 Uma Comissão Es-
pecial, composta pelos ve-
readores Guto Malta (pre-
sidente), Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) e 
André Pessata (Podemos), 
foi nomeada pelo presi-
dente do Legislativo pon-
te-novense Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) para anali-
sar o veto total do Prefeito 
Wagner Mol Guimarães 
(PSB) projeto de lei com-
plementar substitutivo nº 
4.018/2023 que altera a Lei 
Complementar Municipal 
nº 3.027/2007, que dispõe 
sobre o Código de posturas, 
para disciplinar acerca do 
controle de ruídos e sons. 
O projeto foi aprovado re-
centemente com emendas e 
sugestões de vereadores, in-
clusive da base governista.

Vereador Antônio Carlos Pracatá (MDB) debate iluminação publica no Bairro Nova Copaca-
bana e estradas rurais

Prefeito Wagner Mol Guimarães (PSB) vetou o PLC nº 4.018/2023

Guto Malta (PT), presidente da Comissão Especial sugere rejeição ao veto

PONTE NOVA
Comissão Especial da Câmara vai analisar 
veto do Prefeito ao projeto de sons e ruídos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Tomada 
de Preços nº 004/2023. Objeto: Obra de Manutenção da Unidade 
de Saúde Waldomiro Beltrão de Miranda. Abertura: 24/11/2023 às 
15h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.
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 Turnê Juarez Morei-
ra chega em Ponte Nova, com 
repertório que reúne o me-
lhor da música instrumental 
mineira, brasileira e do jazz 
sofisticado, assinatura do 
violonista e compositor. Ju-
arez Moreira se apresentará 
no auditório 7ª Subseção da 
OAB, dia 24 de novembro, 
às 20 horas, em clássica for-
mação de violão/guitarra, 
contrabaixo, com Kiko Mitre, 
e bateria, a cargo de Lincoln 
Cheib. Anote endereço: Ave-
nida Caetano Marinho, 209 
– Centro Histórico.
 Juarez Moreira é 
reconhecido como um dos 
maiores violonistas do Bra-
sil, aclamado pela crítica 
no exterior (“New York Ti-
mes”, “Billboard”) e por fe-

 A Pinacoteca da 
UFV (Universidade Fede-
ral de Viçosa) está com-
pletando 50 anos. Para 
celebrar suas Bodas de 
Ouro, haverá exposição 
com 01 (um) conjunto de 
obras selecionadas pelo 
refino técnico e estético, 
que corroboram para este 
meio século de história, 
cultura e arte. Dentre os 
artistas que estarão repre-
sentados na mostra, estão 
Tarsila do Amaral, Roberto 
Burle Marx, Nello Nuno, 
Fani Bracher, Élon Brasil e 
Jader Barroso.

 Santa Margarida pro-
moveu, no final de outubro, a 
Exposição Literária Regional 
Políptera, que reuniu mais de 
20 escritores de cidades do Vale 
do Rio Doce e da Zona da Mata 
das cidades do vale do Rio Doce 
e Zona da Mata. A programação 
em Santa Margarida incluiu 
uma palestra com o professor 
mestre em educação de Gua-
nhães, Luís Carlos Pinto, sobre 
"A leitura na perspectiva da 
subjetividade literária". Foram 
oferecidos estandes para expo-
sição e venda de livros.
 Houve até escritor 

ências, Letras e Artes de Minas 
Gerais, sinalizou que em algum 

13 horas e 17 horas.
 A turnê Juarez Mo-
reira tem o patrocínio da 
Organização Verdemar, por 
meio dos recursos da Lei Es-
tadual de Incentivo à Cultura 

ras como Egberto Gismonti, 
Milton Nascimento, Toninho 
Horta e Paquito D’Rivera.
 Em um repertorio 
diversificado, Juarez apre-
senta, com a marca de sua so-
noridade jazzística e mineira, 
arranjos para composições 
de seus grandes influencia-
dores na música brasileira, 
como Tom Jobim, Luiz Bonfá, 
Pixinguinha, Luiz Eça, além 
de suas próprias.
 A entrada será fran-
ca, com retirada antecipada 
de ingressos já disponíveis 
pela plataforma Sympla 
(www.sympla.com.br/ve-
redasproducoes) e na sede 
da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Comuni-
cação, Praça Getúlio Vargas, 
91- A, no dia do evento, entre 

 A abertura acon-
teceu na terça-feira pas-
sada 07 , às 17h, e conta-
rá com a apresentação da 
Orquestra Sol do Amanhã. 
O evento, gratuito e aber-
to a toda a comunidade, 
é uma realização da UFV, 
por meio da Pró-Reitoria 
de Extensão e Cultura. A 
exposição comemorativa 
poderá ser visitada, de 
segunda a sexta-feira, das 
14h às 18h, até 24 de no-
vembro, na sede da Pina-
coteca, ao lado da agência 
da Caixa Econômica Fede-
ral, no campus Viçosa.

revelação, Israel, estudante de 
12 anos, escreveu seu 1º livro. 
Entre os escritores, estiveram 
representadas as cidades de 
Conceição de Ipanema, Ipa-
nema, Manhuaçu, Mutum, 
Pocrane, Santa Margarida, Rio 
Casca, Abre Campo e São Do-
mingos do Prata. Os escritores 
avaliaram como positivo este 
intercâmbio de escritores na 
comunidade escolar e mani-
festaram o desejo de promover 
na sua cidade a Expolítera. Por 
exemplo, o comendador Fabrí-
cio Santos, da Academia de Ci-

momento a cidade de Manhua-
çu receberá a Expolítera.

de Minas Gerais. Em Ponte 
Nova, conta com o apoio cul-
tural da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Comu-
nicação e da OAB Minas Ge-
rais, 7ª SubseçãoPonte Nova.

Ponte Nova recebe em novembro 
turnê do exímio violonista Juarez Moreira

Pinacoteca da UFV completa 50 anos com exposição 
com telas de Tarsila do Amaral e Roberto Burle Marx

Santa Margarida recebeu escritores 
de mais de 20 cidade do Vale do Rio Doce

 “O Cruzeiro” foi uma 
revista semanal lançada no Rio 
de Janeiro no dia 10 de novembro 
de 1928 (há 95 anos). Era editada 
pelos Diários Associados, de As-
sis Chateaubriand. Foi a principal 
revista ilustrada da 1ª metade do 
século XX e deixou de circular em 
julho de 1975. Carlos Malheiro 
Dias foi seu diretor no período de 
1928 a 1933, sendo sucedido por 
Antônio Acioly Neto e depois por
José Amádio que, em 1960 im-
primiu um novo design editorial 
que ficou conhecido como "Bos-
sa Nova".
 Estabeleceu uma nova 
linguagem na imprensa brasilei-
ra: inovações gráficas, publicação 
de grandes reportagens, ênfase 
ao fotojornalismo. Fortaleceu a 
parceria com as duplas repórter/
fotógrafo, a mais famosa sen-
do formada por David Nasser e 
Jean Mazon que, nos anos 1940 
e 1950 fizeram reportagens de 
grande repercussão.
 A revista foi nomeada 
primeiramente como Cruzeiro 
e foi lançada no dia 10 de no-
vembro de 1928, sob o slogan 
"Compre amanhã o Cruzeiro, a 
revista contemporânea dos ar-
ranha-céus", prometendo uma 
linha editorial moderna. O pro-
jeto inicialmente era do jorna-

lista Carlos Malheiro Dias, mas 
foi vendido para Assis Chateau-
briand, pois a Empresa Gráfica 
Cruzeiro S.A, pertencente a Car-
los Dias, não tinha dinheiro para 
lançar a publicação.
 Apesar disso, a primei-
ra edição contou com Dias em 
sua direção, que ficou no cargo 
até 1933, junto com o presidente 
da revista, José Mariano Filho. 
Meses depois, em junho de 1929, 
a revista, que já estava na edição 
número 30, passa a ser chamada 
de O Cruzeiro, nome que perma-
nece até seu fim.

 No dia 10 de novem-
bro de 1971 nascia o grupo mu-
sical "Secos & Molhados", do 
qual Ney Matogrosso fazia parte. 
O nome foi criado por João Ri-
cardo, quando se encontrava nas 
proximidades de Ubatuba em dia 
chuvoso e viu escrito numa placa 
de armazém balançando "Secos 
e Molhados". Isto lhe chamou a 
atenção, antes mesmo da banda, 
surgiu a ideia do nome, assim 
como outros conceitos foram se 
formando. Passaram uma grande 
temporada em Crixás, município 
de Goiás.
 O autor da ideia e da 
foto que ilustram a capa do disco 
"Secos & Molhados", lançado em 
1973, vencedora de enquete pro-
movida pela Folha de S. Paulo, 
chama-se Antônio Carlos Rodri-
gues, foi repórter, fotógrafo e de-
senhista e hoje mora em Penedo, 
no Rio Janeiro.
 A formação inicial do 
grupo "Secos & Molhados" era 
composta por: João Ricardo (vio-
lão de 12 cordas e gaita), Fred 
(bongô) e Antônio Carlos, ou Pi-
toco, como é mais conhecido. O 
som, completamente diferente 

à época, fez com que o Kurtisso 
Negro, de propriedade de Peter 
Thomas, Oswaldo Spiritus e Luiz 
Antonio Machado, no bairro do 
Bixiga, em São Paulo, local onde 
o grupo se apresentava, fosse 
visitado por muitas pessoas inte-
ressadas em conhecer o grupo.
 Entre os “curiosos” 
estava a cantora e compositora 
Lulhi, com quem João Ricardo 
compôs alguns dos maiores su-
cessos do grupo (O Vira e Fala). 
Fred e Pitoco, em julho de 1971, 
resolvem seguir carreira solo e 
João Ricardo sai à procura de um 
vocalista. Por indicação de He-
loísa Orosco Borges da Fonseca 
(Luhli), conheceu Ney Matogors-
so que mudou-se do Rio de Janei-
ro para São Paulo.
 Depois de alguns me-
ses, Gérson Conrad, vizinho de 
João Ricardo, foi incorporado ao 
ao grupo "Secos & Molhados", 
que começou a ensaiar e depois 
de 01 (um) ano se apresentou no 
Teatro do Meio, de Ruth Escobar, 
que virou um misto de bar-res-
taurante chamado "Casa de Ba-
dalação e Tédio".

Era lançada em 10 de novembro, a revista 
revolucionária O Cruzeiro: há 95 anos

Nasce o grupo musical Secos & Molhados, 
com destaque para Ney Matogrosso

A icônica capa do lançamento do LP de Secos & Molhados é do fotógrafo Antônio Carlos Rodrigues

O Amigo da Onça, charge de de Péricles, foi um 
dos maiores destaque por anos a fio na revista

Juarez Moreira tem repertório variado: Jazz, Bossa nova e MPB

Quadro Abaporu de Tarsila será uma das peças de artes plásticas que poderá ser vista nas 
Bodas de Ouro Da Pinacoteca da UFV

Escritores na Expolítera que será itinerante a partir da 1ª realizada em Ipanema

EXPOLÍTERA
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O melhor curso de Direito do Brasil 
fica na Universidade Federal de Viçosa
 Dos 10 cursos de gra-
duação da UFV avaliados pelo 
Ministério da Educação (MEC) 
, 06 (seis) do campus Viçosa 
obtiveram conceito máximo 5: 
Direito, Administração, Ciên-
cias Contábeis, Jornalismo, Se-
cretariado Executivo e Serviço 
Social. Esse último, que con-
tou com sua primeira turma 
em 2017, foi avaliado pela 
primeira vez no Enade (Exame 
Nacional de Desempenho dos 
Estudantes (Enade) 2022.
 O ótimo resultado, di-
vulgado no último dia de outu-
bro, vem acompanhado da ex-
celente notícia de que o curso 
de Direito ficou em primeiro 
lugar na classificação geral, 
sendo considerado o melhor 
do país na área. Em compara-
ção ao último ciclo avaliativo, 
de 2018, o curso de Jornalis-
mo (campus Viçosa) ampliou 
sua pontuação de 04 para 
05 e o de Ciências Contábeis 

 Os alunos da Es-
cola Municipal Dercy Alves 
Ribeiro, em *Florestal, re-
ceberam kits escolares do 
Procon Mirim, programa do 
Procon-MG, órgão do Minis-
tério Público de Minas Gerais 
(MPMG). O material educa-
tivo foi entregue no final de 
outubro, a 91 alunos, por re-
presentantes da Promotoria 
de Justiça de Juatuba.
 Criado em 2005, o 
programa Procon Mirim tem 
como objetivos multiplicar 
o conhecimento sobre os di-
reitos do consumidor entre 
crianças de sete a 12 anos e 
proporcionar aos educadores 
condições para que desen-

(campus Rio Paranaíba) de 
03 para 04.
 O Enade tem por 
objetivo avaliar os cursos e 
as Instituições de Ensino Su-
perior (IES) públicas e priva-
das  a partir do desempenho 
dos estudantes e de suas per-
cepções sobre o processo for-

volvam, na escola e na comu-
nidade, atividades relativas à 
educação para o consumo.
 Para Adriana Fer-

mativo da graduação. Compo-
nente curricular obrigatório 
dos cursos de graduação,  ele 
é constituído por um Ques-
tionário do Estudante e uma 
prova, composta por itens de 
formação geral, comuns aos 
cursos de todas as áreas, e de 
componente específico.

reira Rios, diretora da esco-
la Dercy Alves Ribeiro, “o 
programa possibilitou em 
nossa escola a formação de 
crianças conscientes para o 
consumo, o que é essencial 
para cultivar futuros cida-
dãos responsáveis, capazes 
de fazer escolhas sustentá-
veis e contribuir para um 
mundo melhor”.
 (*) Florestal faz 
parte da Associação dos 
Municípios do Centro Oes-
te Minas Gerais e abriga o 
campus avançado da UFV, 
onde trabalha/leciona o 
ponte-novense Afonso Ti-
mão Simplício, que é gra-
duado em Educação Física 
pela UFV, com mestrado em 
Educação Física na área 
de Treinamento Esportivo 
(UFMG) e Especialista em 
Esporte Escolar - Univer-
sidade de Brasília. Ele foi 
secretário de Educação de 
Ponte Nova (1989-1992).

 A 4ª edição do Afro 
Presença, do Ministério Pú-
blico do Trabalho de Minas 
Gerais, vai oferecer mais de 
05 (cinco) mil oportunida-
des de trabalho entre vagas 
efetivas, de estágio e de trai-
nee, incluindo vagas afirma-
tivas para negras e negros. A 
iniciativa tem como objetivo 
promover a diversidade nas 
empresas por meio da adoção 
de ações afirmativas nas em-
presas, especialmente para 
cargos de liderança.
 O evento virtual 
e gratuito começou a ser 
transmitido dia 08 de no-
vembro (quarta-feira) e ter-
mina hoje 10 de novembro 
no canal TVMPT do YouTu-
be conta com 21 mesas de 
debate, 06 (seis) capacita-
ções e 01 (um) show.
 Assim como nas 
edições anteriores, o Afro 
Presença vai trazer as maio-
res empresas de RH do Brasil 

como a 99Jobs, o CIEE, a Eu-
reka, a Cia de Talentos, a Cia 
de Estágios, a EmpregueAfro e
a Empodera. Serão promovi-
das oficinas e capacitações 
sobre temas como gestão de 
carreira, segurança psicológi-
ca e saúde mental, inteligên-
cia emocional e uso de tecno-
logias a favor da carreira.
 Entre os participan-
tes estão a deputada federal 
Dandara Tonantzin e o se-
nador Paulo Paim, ambos do 
PT; o representante da Agên-
cia da ONU para Refugiados 
(ACNUR) no Brasil, Davide 
Torzilli, o coordenador do 
"Programa Jovem Aprendiz 
Indígena”, Jibran Paté, e o 
CEO da Empodera, Leizer Pe-
reira Vaz. O encerramento do 
evento terá show da Banda 
Pretas & Pretos, formado por 
professores e funcionários do 
Instituto Anelo, localizado em 
Campinas, Região Metropoli-
tana de São Paulo.

Afro Presença 2023 oferece 
mais de 05 mil oportunidades 
de trabalho em Minas Gerais

Edição de 2023 do Afro Presença oferece milhares de vagas para jovens negros

Curso de Direito é o melhor do Brasil em 2023; em 2022 recebeu Selo de Qualidade da OAB

O ponte-novense Afonso Timão Simplício trabalha no campus da UFV, na cidade de Florestal

 Polícia Militar di-
vulgou o novo edital do con-
curso Público. Ao todo, a Po-
lícia Militar de Minas Gerais 
oferece quase 3 mil vagas, 
para a carreira de soldado, 
de nível superior. O salário 
inicial do aprovado será de 
R$4.360,83. As provas serão 
aplicadas em março de 2024, 
nas cidades de Belo Horizon-
te, Juiz de Fora, Uberaba, 
Lavras, Divinópolis, Gover-
nador Valadares, Uberlân-
dia, Patos de Minas, Montes 
Claros, Ipatinga, Barbacena, 
Curvelo, Teófilo Otoni, Unaí,
Pouso Alegre, Poços de Cal-
das e Sete Lagoas.

 A escolha do local de 
prova será realizada no ato de 
inscrição. Os interessados no 
concurso poderão se inscrever 
entre os dias 08 de janeiro e 
06 de fevereiro de 2024, no 
portal da própria corporação. 
O valor da taxa é de R$101.
 Haverá a isenção 
para desempregados e doa-
dores de sangue (solicitação 
nos dias 08 e 09 de janeiro 
de 2024), inscritos no CadÚ-
nico ou que comprovarem 
não possuir condições finan-
ceiras para arcar com a taxa 
de inscrição, sem prejuízo de 
seu próprio sustento ou de 
sua família.

Alunos de escola municipal de Florestal 
recebem kits escolares do Procon Mirim

MPT-MG
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Sai da penitenciária e morre assassinado no mesmo 
dia no Campinho da Mina do Bairro de Fátima

Felipe Ornelas Caldas, efe-
tuou na manhã de terça-fei-
ra, 07 de novembro, o cum-
primento de 06 mandados 
de Busca e Apreensão para 
apreendê-los. A operação 
policial foi realizada com 
sucesso, sendo todos os 
menores envolvidos locali-
zados e apreendidos.
 De acordo com o 
delegado, os adolescentes 
foram juntos com 01 (um) 
menino (12 anos) à Lagoa 
do Lar Irmã Sheila para 
nadar e chupar cana, nos 
dias 18 e 19 de agosto de 
2020. Nos 02 (dois) dias, 
os 06 (seis) adolescentes 
estupraram a vítima no ca-
navial, usando de ameaças 
e violência para praticar 

 Seis (06) adoles-
centes, com idades de 15 e 
16 anos, foram apreendidos 
em Manhuaçu e encami-
nhados a centros socioedu-
cativos de Belo Horizonte 
e Governador Valadares. 
Eles foram condenados às 
medidas socioeducativas 
pela Justiça Criminal de 
Manhuaçu por terem co-
metido crime de estupro 
em agosto de 2020, contra 
outro menor. Na data de 31 
de outubro saíram as vaga 
de internação dos mesmos 
em estabelecimentos socio-
educativos.
 Com isso, a Dele-
gacia Regional de Policia 
Civil de Manhuaçu, sob o 
comando do Delegado Dr. 

os atos sexuais. Na época 
do crime, os adolescentes 
tinham entre 12 e 13 anos. 

O crime aconteceu próximo 
ao Bairro São Francisco de 
Assis, em Manhuaçu.

Delegado Regional de Manhuaçu Felipe Ornelas Caldas, após a execução do mandados que 
apreenderam os menores

co) pessoas discutindo com 
Dedé. Esta testemunha não 
conseguiu identificar quais 
eram as pessoas citadas.
 A perícia técnica da 
Polícia Civil realizou os tra-
balhos periciais na vítima, 
que segundo consta havia 
saído da Penitenciária de 
Ponte Nova I, ainda ontem, 
08 de novembro e morreu 
poucas horas depois.
 Os policiais milita-
res saíram imediatamente 
na captura dos envolvidos 
no assassinato, após identifi-
car 02 (dois) suspeitos: ado-
lescente de 17 anos e jovem 
de 18 anos. Outro homem 
de 31, anos que estaria com 
01 (uma) arma de fogo rea-
lizando o tráfico de drogas 
na Rua Luiz Martins Soares 
Sobrinho, Bairro de Fátima, 

 Na hora do almoço 
de quarta-feira, 08 de no-
vembro, foi registrado mais 
um homicídio em Ponte 
Nova. O crime aconteceu 
próximo ao Campinho da 
Mina do Bairro de Fátima. 
Segundo informações, ho-
mem é conhecido como 
Dedé e tem aproximadamen-
te 21 anos. A Polícia Militar 
ouviu testemunhas para ten-
tar entender a dinâmica do 
assassinato.
 Um adolescente de 
15 anos informou que estava 
com Dedé no local e ao sair 
para comprar cigarros ouviu 
01 (um) tiro e saiu corren-
do, mas retornou momentos 
depois e percebeu que Dedé 
estava morto. Outra teste-
munha informou que pouco 
antes do crime viu 05 (cin-

também foi identificado.
 Quando a guarni-
ção policial se aproximou, 
o homem tentou entrar em 
sua residência, mas foi deti-
do pelos militares. Com ele 
foi apreendido revólver ca-

libre 38, 06 (seis) munições 
do mesmo calibre; 28 pape-
lotes de cocaína; 01 (um) 
aparelho celular e a quantia 
de R$ 605,00. O homem de 
18 anos e o menor de 17 con-
tinuam foragidos.

O corpo de Dedé foi encontrado no chão ao lado do alambrado do Campinho da Mina do Bairro 
de Fátima

Adolescentes estupradores de menor de 12 anos foram 
apreendidos e levados para centros socioeducativos

Assalto no calçadinho em Viçosa 
tem cena de filme de ação

 Uma joalheria foi as-
saltada por volta das 12 horas 
de 08 de novembro, na Tra-
vessa Sagrados Corações, mais 
conhecida por Calçadinho, no 
centro de Viçosa. O segurança 
da loja, que observava o movi-
mento do lado de fora, perce-
beu a aproximação de 01 (um) 
suspeito que entrou na loja e, 
quando caminhava em direção 
à joalheria, outro indivíduo o 
surpreendeu por trás.
 O segurança reagiu, 
mas desistiu após o assaltante 
apontar arma de fogo para ele 

e outras pessoas que estavam 
na rua. Na sequência, o homem 
armado entra na loja. Minutos 
depois, ele e o comparsa fugiram 
em direção à região do balaústre.
 A Polícia Militar acre-
dita que os assaltantes utiliza-
ram 01(uma) motocicleta na 
fuga. Toda a ação foi filmada 
por câmeras de segurança. A 
quantidade de itens roubados e 
seus valores não foi informada. 
Ninguém se feriu. Os policiais 
militares continuam no rastre-
amento dos bandidos na espe-
rança de prendê-los.

MANHUAÇU

PONTE NOVA

Saiba mais:
almg.gov.br/emendas 

7 BILHÕES DE REAIS LIBERADOS PARA 
SAÚDE EM MINAS. ISSO É TRABALHO 
DOS DEPUTADOS ESTADUAIS.
Os deputados estaduais criaram a lei que liberou para a saúde 
7 bilhões de reais. Um trabalho que vai beneficiar todos os 
municípios mineiros.
Além disso, ao longo do ano, os deputados destinam dinheiro 
do orçamento para reformas de escolas, asilos, recuperação de 
estradas, compra de ambulâncias, de viaturas e muito mais.
E fiscalizam para que o dinheiro seja aplicado onde as pessoas 
mais precisam.
É o trabalho das deputadas e dos deputados estaduais 
melhorando o nosso Estado. Pode conferir!

Corpo de homem de Raul Soares 
aparece boiando no Rio Piranga

 Moradores da Rua 
João Alves de Oliveira, qua-
se na entrada do Bairro da 
Rasa, viram o corpo de 01 
(um) homem boiando nas 
águas do Rio Piranga, nos 
fundos de 01 (uma) resi-
dência. O fato foi relato por 
testemunhas por voltas das 
11h50min de quarta-feira, 
08 de novembro.
 Os militares do 

Corpo de Bombeiros foram 
chamada para retirar o cor-
po do homem. Durante os 
trabalhos da perícia técnica 
da Polícia Civil foi encontra-
da presa na calça do homem 
01 (uma) carteira com todos 
os seus documentos. Ele foi 
identificado como Carlos 
Henrique Farneze Stopa, 42 
anos, natural do município 
de Raul Soares.

Trabalhos dos bombeiros resgataram o corpo do homem, que possivelmente morreu afogado
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Corpo de Bombeiros promove capacitação 
nas escolas municipais de Ponte Nova

tantes de cada escola e 
CAEDs, além de todos os 
motoristas que desempe-
nham um papel impor-
tante na segurança dos 
alunos. O principal ob-
jetivo da iniciativa – diz 
nota da Semed - é criar 
ambientes educacionais 
mais seguros onde to-
dos estejam preparados 
para agir em situações de 
emergência.
 A colaboração 
com o Corpo de Bombei-
ros é fundamental para 
garantir que a capacitação 
em primeiros socorros 
seja conduzida por profis-

passado cerca de 20 mi-
nutos desde o momento 
em que o veículo afundou 
nas águas. De acordo com 

 A secretaria mu-
nicipal de Educação (Se-
med), em parceria com 
o Corpo de Bombeiros, 
lançou na segunda-feira, 
06 de novembro, progra-
ma de capacitação em 
primeiros socorros que 
visa tornar nossas esco-
las e CAEDs (Centros de 
Atendimento Educacional 
Especializado) 01 (um) 
ambiente mais seguro 
para alunos, professores e 
funcionários.
 Nesse programa, 
serão capacitados cer-
ca de 120 profissionais, 
sendo 03 (três) represen-

 Um veículo Fiat 
Uno, de cor escura, afun-
dou na represa da UFV 
(Universidade Federal 
de Viçosa), nas proximi-
dades das Quatro Pilas-
tras. O registro é de 02 
de novembro, por volta 
das 22h40min. Imagens 
capturadas por celulares 
mostram o carro submer-
gindo nas águas da lagoa,
gerando desespero e sen-
sação de impotência nas 
pessoas que passavam 
pelo local.
 Segundo relatos 
de populares, quando a 
viatura do Corpo de Bom-
beiros chegou para aten-
der ao chamado já havia 

sionais altamente qualifi-
cados e experientes. Isso 
assegura a qualidade do 
treinamento e a confiança 

dos participantes. A capa-
citação termina nesta sex-
ta-feira, dia 10 de novem-
bro de 2023.

Primeiros socorros nas escolas municipais tem orientação de militar do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova

Onde o carro afundou tem quase 05 metros de profundidade

 Um homens de 58 
anos relatou para a Polícia 
Militar de Cajuri que estava 
no táxi com sua namorada se 
dirigindo à casa dela, locali-
zada em Ervália, para buscar 
sua bicicleta. Durante o trajeto 
de retorno à sua residência, o 
homem encontrou-se com 01 
(um) homem suspeito que di-
rigia um Fiat Uno.
 O fato aconteceu na lo-
calidade rural conhecida como 
Capivara dos Gomes. Os dois se
envolveram em 01 (uma) bre-
ve conversa, porém, de forma 
abrupta e aparentemente sem 
motivo, o suspeito sacou arma 
de fogo e disparou diversos ti-
ros na direção da vítima. Com 

rapidez e temendo por sua 
vida, o homem conseguiu fugir 
em busca de ajuda, enquanto o 
agressor empreendeu fuga em 
direção desconhecida.
 O caso permanece em 
andamento, e as investigações 
prosseguirão com o objetivo 
de reunir mais informações 
sobre o crime. De acordo com 
informações da Polícia Militar, 
o homem foi encontrado ferida 
a tiros no quintal da casa de 01 
(um) vizinho. A vítima apre-
sentava 03 (três) ferimentos 
a bala, mas permanecia cons-
ciente quando recebeu os pri-
meiros atendimentos da equi-
pe médica da Unidade Básica 
de Saúde de Cajuri.

Homem sofre tentativa de 
homicídio em Capivara dos Gomes

Motociclista de Visconde de Rio Branco 
morre em acidente no viaduto de Coimbra
 Uma tragédia mar-
cou o último domingo, 05 de 
novembro, na Rodovia MGC-
120, antiga BR 120, próximo 
ao viaduto de Coimbra. Um 
acidente envolvendo uma 
motociclista resultou na mor-
te de um homem de 41 anos.
 Edélcio Cleiton de 
Paula, 41, natural de Viscon-
de do Rio Branco, foi iden-
tificado como a vítima do 
acidente. Segundo relatos, 
Edélcio estava sozinho na 
motocicleta e perdeu o con-
trole do veículo, colidindo-se 
com uma árvore. Os policiais 
militares mantiveram a área 
preservada até a chegada da 
perícia da Polícia Civil que re-
alizou os trabalhos de praxe.
 O corpo de Edélcio 
Cleiton de Paula foi removido 
pela funerária de Coimbra, 
enquanto a motocicleta foi 

encaminhada para o pátio 
credenciado do Detran, em 
Viçosa. As circunstâncias 
exatas do acidente estão sob 
investigação. Informações 
adicionais serão divulgadas 
de acordo com o avanço das 
investigações.

Motociclista perde o controle, bate sua moto-
cicleta em árvore e morre no local

Carro afunda na lagoa da Universidade 
Federal de Viçosa e homem morre afogado

PRIMEIROS SOCORROS

CAJURI

os bombeiros, onde o ve-
ículo caiu apresenta pro-
fundidade aproximada de
04 (quatro) a 05 (cinco) 

metros, o que tornou o tra-
balho de resgate com certo 
grau de dificuldade.
 O veículo foi en-
contrado a cerca de 20 
metros do ponto inicial da 
queda. No momento em 
que o carro foi encontrado 
todos os vidros estavam 
fechados e a porta do pas-
sageiro estava trancada.
 Ao abrir a porta 
do motorista, os socorris-
tas identificaram 01 (um) 
homem de 29 anos no 
banco traseiro do veículo. 
As buscas continuaram 
ate 02 horas da madru-
gada de 03 de novembro, 
mas não havia outras víti-
mas no carro.
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Começa no final de semana do Ruralzão 2023 com 08 equipes

E.C Anna Florência, campeão de 2019, fecha a 1ª rodada do Ruralzão 2023

Vau Açu E.C volta ao torneio com renovação completa na direção administrativa

Torneio nacional terá Levantamento de Pesos será em Viçosa, nos dias 24, 24 e 25 de novembro

Atleta de 15 anos conquista medalha de ouro em 
Torneio Solidário de Taekwondo, em Caeté

Campeonato Brasileiro de Levantamento 
de Pesos Sub-17 e Sub-20, em Viçosa

 A atleta Kezia 
de Sousa Carvalho, 15 
anos, ficou em 1º lugar 
na categoria juvenil do 
XX Torneio Solidário de 
Taekwondo em Caeté, ci-
dade da Região Metropo-
litana de Belo Horizonte. 
O evento esportivo foi 
promovido pela Fede-
ração de Taekwondo do 
Estado de Minas Gerais 
(FTEMG), no final de ou-
tubro deste ano (2023).
 A participação 
da equipe rendeu outros 
bons frutos: Gustavo H. 
Mendes Lima foi 1º lu-
gar na categoria cadete; 
Gabriel Medeiros Ra-
belo obteve o 2º lugar 
da categoria infantil e 
Jayane Freitas de Olivei-
ra alcançou o 3º lugar 

 Começa no domin-
go, dia 12 de novembro, com 
08 (oito) equipes, a Copa 
Ponte Nova de Futebol de 
Várzea, popularmente co-
nhecida como Ruralzão. Es-
tas são as esquipes: Vau Açu 
E.C; Massagano F. C; Santa 
Helena F.C; E.C Dioguinho; 
E.C Anna Florência; Olaria 
F.C; Sesmaria F.C e Nacional 
F.C, equipe do Distrito Rosá-
rio do Pontal.
 O Ruralzão é con-
siderado como um dos 
importantes torneios de 
Ponte Nova, uma vez que 
dá oportunidade para que 
as equipes amadoras pos-
sam competir de igual para 
igual, pois o regulamento 
veda a participação de atle-
tas que participaram de tor-
neio s anteriores. Como, por 
exemplos: os campeonatos 
regionais do Açúcar e Incon-

 Nos dias 24, 25 e 26 
de novembro, no ginásio da 
Associação dos Servidores 
Administrativos da Univer-
sidade Federal de Viçosa 
(ASAV), na Rua do Pintinho, 
haverá 01 (uma) das maio-
res competições de Levan-
tamento de Pesos Olímpico 
(LPO) do Brasil. Com apoio 
da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Esportes 
de Viçosa, a Confederação 
Brasileira de Levantamento 
de Pesos (CBLP) realizará na 
cidade o Campeonato Brasi-
leiro Sub-17 e Sub-20.
 A participação no 
campeonato se dá de acordo 
com a faixa etária e o peso 
corporal dos competidores 
inscritos. Na categoria Sub-
17, participarão atletas de 13 
a 17 anos, pesando a partir 
de 40 kg no feminino e 49 
kg no masculino; na cate-
goria Sub-20 contempla pe-
sistas de 15 a 20 anos, com 
peso igual ou superior a 49 
kg no feminino e 61 kg no 
masculino. É prevista a pre-
sença de aproximadamente 

categoria cadete.
 “O evento foi 
proveitoso, uma opor-
tunidade para nossos 
atletas expandirem suas 
habilidade e conquistas. 
Agradecemos a Secre-

fidentes e Vale do Piranga.
 A abertura do Ru-
ralzão 2023 será no dia 12 
de novembro, às 8h15min, 
no Estádio Príncipe Verde 
(Anna Florência). Serão 04 
(quatro) jogos: Vau Açu E.C 
x E.C Dioguinho (8h15min); 

100 esportistas no evento 
em Viçosa, vindos de várias 
cidades mineiras e de outros 
estados do Brasil.
 As provas do Cam-
peonato Brasileiro de Levan-
tamento de Pesos Sub-17 e 
Sub-20 serão realizadas das 
10h30 às 20h30 na sexta-
-feira (24), das 09h às 19h 
no sábado (25) e das 09h às
13h no domingo (26), com 
entrada gratuita para os 
interessados em assistir à 
competição. Os três melho-
res atletas de cada catego-

taria de Esporte de Ma-
nhuaçu, representada 
pelo secretário Victor 
Rocha, que deu total 
apoio a nossa equipe”, 
comentou o técnico da 
equipe Maikron Barbosa.

Santa Helena F.C x Olaria 
F.C Clube (10h15min); Mas-
sangano F.C x Nacional F.C 
(13h15min). Para encerrar a
rodada inicial, o anfitrião 
E.C Anna Florência enfrenta 
equipe da comunidade rural 
de Sesmaria, o Sesmaria F.C.

ria de peso serão premiados 
com medalhas. Também 
serão concedidos troféus às 
03 (três) melhores equipes 
(uma por estado). Dentre 
as modalidades esportivas 
praticadas na cidade, o LPO 
viçosense é um dos mais re-
levantes, destacando espor-
tistas no cenário nacional e 
internacional ao longo dos 
anos, como Maria Elizabete 
Jorge (Bete do Peso), Welis-
son Rosa e Mateus Gregório, 
todos atletas olímpicos nas-
cidos em Viçosa.

Comandada pelo técnico Maikron Barbosa, a equipe de Manhuaçu conquistou 02 medalhas de 
ouro com as meninas Kezia de Sousa

MANHUAÇU
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Copa Ponte Nova sedia jogo da semifinal na Vila 
Oliveira entre Pontenovense F.C e E.C Barralonguense

 A Copa Ponte 
Nova de Futebol de Cam-
po terá 02 (dois) jogos 
neste final de semana em 
fase semifinal. Em Pon-
te Nova, no Estádio Juca 
Fonseca (Vila Oliveira), às 
16h30min, de sábado, 11 
de novembro, jogo de ida 
decisivo entre Ponteno-
vense F.C e EC Barralon-
guense. O jogo de volta 
que apontará o finalista 
será no dia 18 de novem-
bro, às 19 horas , em Barra 
Longa.
 Outro jogo semi-
final da Copa será em Rio 

Casca, mando de campo da 
Sociedade Esportiva Pie-
dadense, que enfrenta a 

Sociedade Esportiva 1º de 
Maio. Jogo de volta ocorre-
rá dia 18 de novembro, às 
16h30min, no Estádio Dr. 
Otávio Soares, no Bairro 
Primeiro de Maio.
 A promoção da 
Copa Ponte Nova é da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDPN) e tem 
apoio da secretaria muni-
cipal de Esporte, Lazer e 
Juventude. A equipe de Es-
portes Futebol Show dá co-
bertura ao evento esportivo 
pela Rádio Montanhesa 
670 Khz e transmissão pelo
YouTube @tvfutebolshow.

A equipe do Pontenovense joga a 1ª partida da semifinal na Vila Oliveira, com apoio da torcida Baeta

A 2ª partida será na casa do E.C Barralonguense, em Barra Longa

Campeonato Regional do Açúcar tem jogo 
isolado para decidir posicionamento de chave
 O Campeona-
to Regional do Açúcar 
Masteres 40 + terá jogo 
isolado neste final de se-
mana, no sábado, dia 11e 
novembro, em Teixeiras: 
Primeiro de Janeiro E.C 
e Associação Esportiva 
Urucaniense (AEU) jo-
gam para decidir posi-

cionamento na chave A 
e para definir cruzamen-
tos dos jogos na fase das 
quartas de final.
 A competição di-
rigida pela Liga Despor-
tiva de Urucânia (LDU) 
terá a fase de quartas de 
final com jogos de ida no 
dia 18 de novembro, com 

as seguintes equipes: E.C 
Palmeirense; Sociedade 
Esportiva Riocasquense 
(SER); Guaraciaba E.C; 
Primeiro de Janeiro E.C; 
Associação Esportiva 
Urucaniense (AEU); Se-
ricita E.C; Cardosos E.C e 
Oratórios F.C.

A equipe do Guaraciaba E.C é uma das participantes do Regional do Açúcar 40+


